

Conseil d'administration

16 octobre 2024

CSN Houlgate

Présents :

Mesdames et messieurs Nicolas MARAIS, Daniel ALLANO, Christian BOUTRON, Serge CHRISTOPHE, Antoine DESVERGEE (visio), Jean-Pierre GALLIOT (visio), Jean-Claude GOSELIN, Géraldine HENRY, Hervé LAINE (visio), Arnauld LASTEL, Jean-MESNILDREY, Bénédicte OUVRY, Sylvie SKAZA, André VOIRIOT.

Excusés :

Mesdames et messieurs Béatrice BELTRAME, Florent BOUCHER, Alain GOUPY Olivier ISTIN, Patrick OZOUF, Gaëlle RAMAQUES, Nathalie VALLOGNES.

Salariés présents : Sandrine GERVAIS, Aurore JARRY, Johann PETIT, Pierre DEHAEN (visio) et Shirley LACROIX.

A 18h35, Nicolas MARAIS ouvre le Conseil d'administration. Il fait le point sur les membres présents physiquement et ceux en visio. Il énumère les excusés.

Il informe le CA que Bénédicte OUVRY a été réélue Présidente de la Ligue de Normandie d'Aviron et que Laurence LEBLANC a été élue Présidente de la Ligue d'Escrime.

Nicolas fait un point sur les AG Électives à venir :

- Football, le 9 novembre à Deauville
- Natation, le 9 novembre à Courseulles (Nicolas)
- Tennis, le 16 novembre à Dieppe (Nicolas – Serge)
- Études et Sports Sous-Marins, le 16 novembre à Houlgate (Christian BOUTRON)
- Sport de Boules, 26 octobre à Pont-Audemer (Jean-Claude)
- Voile et Triathlon, en mars.
- Handball et Judo déjà faites.

Le CROS fera son possible pour être représenté lors de ces AG.

Jean MESNILDREY demande que l'ordre du jour soit un peu modifié et passe la parole au Trésorier.

- **Situation financière : par Serge CHRISTOPHE**

Il précise qu'une commission des finances s'est tenue en début de semaine et que les documents ont été adressé par mail.

Il présente une situation au 30 septembre, il rappelle que toutes nos actions ne sont pas finalisées et que les lignes budgétaires vont encore bouger d'ici la fin d'année.

Petite précision sur la baisse de la ligne « gazoil » puisque notre véhicule d'Oissel est à nouveau en panne. Il devrait être pris en charge par Toyota le 23 octobre.

Dans les actions à réaliser : les assises (changement de date puisque la Région organise un évènement à la même date), le GIEC (problème de coordination entre les instances CROS, Région et intervenant), remise des Label Handicap en janvier 2025, actions de formation courant novembre.

Serge fait ensuite un point sur les dépenses et recettes prévues jusqu'en décembre. Au vu de tous ces éléments, le CROS devrait terminer l'année dans de meilleures conditions que l'année précédente.

Serge et Nicolas font remarquer que les élus et salariés ont tout mis en œuvre pour diminuer les dépenses.

Nicolas informe que cette année encore un certain nombre d'élus ont favorisé le « don aux œuvres » pour leurs frais plutôt que de demander le remboursement ce qui permet de diminuer fortement cette ligne de dépenses. Il rappelle que ce fonctionnement peut être également mis en place dans les ligues, comités et clubs mais que la structure « bénéficiaire » doit effectuer quelques démarches avant la fin de l'année pour permettre aux impôts de vérifier si les montants déclarés correspondent aux dons.

Nicolas propose que le CROS en qualité de tête de réseau réalise une courte vidéo pour 2025 qui explique les démarches à réaliser.

Serge souhaite aller encore plus loin et proposer à nos adhérents une formation spécifique à ce sujet. Aurore précise que celle-ci pourrait faire partie des formations que nous souhaitons mettre en place en direction des bénévoles dirigeants.

Serge fait savoir qu'il a rencontré le conseiller du Crédit Coopératif. Après discussion, celui-ci nous propose d'ouvrir des comptes à terme à 3 mois, 6 mois...et de mettre une partie de notre compte livret.

Sandrine et Shirley ont suivie un webinaire de « E-Teams Sport » qui propose une plateforme qui permet de bénéficier d'un coffre-fort numérique.

Sandrine rappelle en particulier que nous ne devons plus donner les bulletins de paie par mail d'où la nécessité d'avoir un coffre-fort numérique pour chaque salarié, et donne quelques explications sur cette plateforme (tarif, obligation, frais...).

Nicolas et les membres présents donne leur accord pour poursuivre les démarches pour adhérer et de suivre une formation sur l'outil et ouvrir ces coffres-forts dès janvier 2025.

Daniel rappelle que Oissel possède un espace sécurisé qui n'est pas alimenté par internet et peut servir pour stocker des éléments en toute sécurité.

- **Retour JOP par Arnauld LASTEL et Pierre DEHAEN**

Pierre : Belle édition pour la délégation française à la 5^e place avec 64 médailles : 16 Or – 26 Argent – 22 Bronze et pour les paralympiques, la France se place 8^e avec 19 Or – 28 Argent – 28 Bronze.

Pour les Normands :

JEUX PARALYMPIQUES :

- Aurélie AUBERT porte-drapeau pour la cérémonie de clôture remporte la médaille d'or en Boccia,

- Alexis HANQUICQUANT porte-drapeau pour la cérémonie d'ouverture remporte la médaille d'or en Triathlon,
- Kévin LE CUNFF en Cyclisme médaillé d'or en contre la montre et ARGENT course en ligne route
- Florien MERRIEN médaillé de bronze en double mixte et ¼ en simple en Tennis de table.

JEUX OLYMPIQUES :

- Luka MKHEIDZE (judo, équipe mixte et hommes -60kg) OR / ARGENT
- Nicolas BATUM (basketball) ARGENT
- Marine JOHANNES (basketball) ARGENT
- Johann LEPENANT (football) ARGENT
- Maximilien CHASTENET (escrime, fleuret par équipes) BRONZE
- Julien EPAILLARD (équitation, saut d'obstacles par équipes) BRONZE

Arnauld : fait remarquer que depuis ces JOP, Alexis HANQUINQUANT est champion d'Europe, qu'il va participer au championnat du monde en Espagne.

Un petit bémol sur les résultats même si nous avons un bon score il fait remarquer que la Russie n'était pas présente et que nous avons peu de médailles d'or. En termes d'organisation, la France s'en est bien sortie, les sites choisis, parfois atypiques pour des sportifs, ont permis de mettre en avant des lieux magnifiques, le club France a eu du succès même si seulement 3 collectivités territoriales ont pu si rendre. (Conséquence aux tarifs)

Pierre : le CROS Normandie a répondu aux diverses sollicitations. Informe le CA que tous les billets qui avaient été achetés ont été distribués. Regrette que le Club France organisé par le CNOSF et le CPSF n'aient pas associées leurs structures déconcentrées. Remercie les collectivités qui ont permis à certain acteur sportif de profiter de ces jeux en offrant des places. (Région, Départements)

Nicolas : maintenant place à 2030.

Pierre : Les JO 2030 en France auront à nouveau un impact sur nos recherches de sponsoring, nous serons sûrement soumis aux mêmes difficultés, obligations de travailler uniquement avec les partenaires qui auront signé avec le COJO 2030.

Nicolas : émet le doute sur le fait que tous les CROS et CDOS se plient à cette obligation.

Pierre et Serge : précisent que le mécénat n'est pas interdit, mais peu de structures acceptent de donner une subvention sans faire apparaître au minima leur logo.

Jean : les clubs de judo sont dans le même cas de figure vis-à-vis des partenaires de la Fédération, impossible d'afficher des partenaires concurrents.

Arnauld : Pour 2030, le « chef-lieu » pour l'instant est Nice mais Mt St Aignan bataille pour y être également. Il informe que le CNOSF a déjà désigné son responsable de coordination avec les Fédérations internationales.

Pierre : pour conclure, trouve dommage qu'une grande fête en l'honneur de nos athlètes n'ait pas abouti malgré les discussions avec la Région.

Nicolas : la Métropole de Rouen en septembre a mis les bénévoles et volontaires qui ont œuvré sur les JO ainsi que les sportifs et médaillés. Environ 2000 personnes étaient présentes au Kindarena.

- Calendrier des événements de septembre à décembre

Jean-Claude & Johann : depuis la foire de Caen, pas de grands évènements marquants. Néanmoins, le CROS a été présent sur différentes actions/manifestations avec nos vélos smoothies (Mt St Aignan, La Lycéenne...)

Serge : Le séjour de cohésion qui s'est déroulé sur 2 jours a été organisé cette année par le CDOS 27. Bonne collaboration des salariés, très constructif et qui a permis de faire un constat sur les forces et faiblesses de nos structures. Retient la volonté de tous de travailler au titre d'un mouvement olympique NORMAND.

Aurore : 1^{ère} journée animée par Excéliane qui nous a incité à formuler nos forces et faiblesses des années passées puis à travers des groupes formés (CROS et CDOS) d'énumérer ce que nous attendions les uns des autres. En est ressorti : une communication mieux gérer afin d'éviter les doublons d'actions, de mutualiser et de s'appuyer sur l'OF du CROS, de créer des fiches « qui fait quoi ». Ce travail a clarifié le rôle de chacun avec en 1^{er} jalon les AG Électives et comment bien accompagner nos futurs dirigeants en organisant des formations dans chaque département avec un module dans la matinée proposé par le CROS et l'après-midi par le CDOS qui accueille.

Le prochain séjour de cohésion sera organisé par le CDOS Calvados fin début septembre 2025.

Nicolas : projet en lien avec les demandes de formation de la Région.

Serge : Si le CROS et les CDOS arrivent à travailler ensemble, le Mouvement Sportif sera plus fort et pourra être connu et reconnu.

Sylvie : il a été évoqué également lors de ce séjour que le Conseil des Présidents évolue et s'élargisse sur certaines thématiques et plus de transparencies sur les décisions. A retenu que sur certaines thématiques on pouvait imaginer qu'un salarié d'un CDOS pouvait être intégré à la coordination d'un projet CROS afin de s'appuyer des compétences de tous.

Nicolas : la Normandie peut être satisfaite de la bonne collaboration de nos salariés CROS/CDOS, ce qui n'est pas toujours le cas dans d'autres régions.

Antoine : Le colloque Sport Santé cette année s'est tenu un jeudi, ce qui a été bien accueilli. Ce fut une réussite avec un nombre important de participants, ce que l'on n'avait pas vu depuis quelques années. La thématique « santé mentale » a été appréciée, les intervenants étaient de qualité. L'investissement de chacun et le lieu a permis de nous conforter dans notre choix de ne pas supprimer ce colloque et de réinstaurer des thématiques porteuses.

Nicolas : confirme que le choix d'un jeudi est plus judicieux qu'un samedi. Informe que le CESER, commission 2 mène une étude sur la santé mentale des Normands. Demande du Président de Région.

Johann : les CROS continue de mettre à disposition son matériel (expo, vélos smoothies, mascotte...). En novembre notre expo sera à Forges les Eaux pour les jeunes SNU. Demande s'il faut revoir nos tarifs (150€ la semaine pour l'expo, 50€ par vélo smoothie).

Pierre : action soutenue par la Région à hauteur de 10 000€. Formation sur le tronc commun AFCAM version 2 à Hérouville, 10 stagiaires représentants 4 disciplines. Une 2^e session sera programmée début janvier sur le secteur de Rouen.

Nicolas : est-ce nécessaire d'avoir fait la 1^{ère} pour participer à la 2^{ème}.

Pierre : non les 2 sessions sont identiques, seul le lieu change.

Serge : arbitrage important.

Aurore : en septembre et octobre poursuite de l'engagement du plan sexiste et sexuelles avec un comité technique avec un bilan sur le manifeste. Mise à jour du kit pédagogique et des jeux.

Des formations avec « silence à l'écoute » programmées en novembre ainsi que des formations FCC, Sport Santé avec la FF Escalade et des modules socio-pro pour 2025-2026. Deux formations avec le CDOS 14 devraient être programmées également en avril 2025.

Jean : Les Assises programmée le 5 décembre sont reportées en 2025 avec un nouveau format. L'idée est de consulter et faire un bilan avec tous les acteurs du sport (ligues, comités, clubs) et non plus que les bénévoles. Ce travail permettra d'assurer un accompagnement vers septembre 2025. Affaire à suivre.

Nicolas : ce travail de sondage auprès des ligues n'est pas incohérent, un peu plus compliqué auprès des comités et clubs. Faire un échelonnage avec clubs urbains, clubs ruraux, clubs avec salariés ou non.

Est-ce qu'une visio avec la région est programmée pour finaliser le projet ?

Pierre : non, projet acté lors du COPIL en présence de Jean, Serge, Stéphane, Mathilde et Aline. Une réunion de travail est prévue, les calendriers sont fixés, reste à déterminer les pôles d'activité. Un 1^{er} temps d'échanges devrait avoir lieu au CSN courant le 1^{er} trimestre 2025.

Sylvie : la région est très optimiste pour programmer un temps le 1^{er} trimestre alors que toutes les élections y compris la notre ne seront pas terminées.

Pierre : s'est rapproché des CDOS pour avoir un interlocuteur Élu et/ou salarié qui pourrait travailler avec nous sur ce sujet.

Arnauld : Le label des collectivités nationales s'est tenu la semaine dernière au kindarena. Depuis la création, il y a eu 49 lauréats normands labellisés et une dizaine pour cette année. Ce label permet de valoriser les collectivités sportives publiques.

4. Rappel du calendrier administratif et des élections par Jean MESNILDREY

L'appel à candidature pour le CROS sera envoyé mi-décembre avec un rappel en janvier. Les retours devront être réceptionnés au plus tard 30 jours avant notre AG qui est prévue le 3 avril 2025.

Dates des AG des CDOS :

- CDOS 14 : 14 mars
- CDOS 27 : non calée
- CDOS 50 : 25 mars
- CDOS 61 : 17 mars
- CDOS 76 : non calée

Nicolas : les CDOS sont tenus de faire lors AG avant le CDOS (obligation statutaire)

Jean : le CA du CROS est programmé pour le 27 février.

Nicolas : le CROS doit mettre en place une commission de contrôle avec des personnes non-candidates. Rappelle que le CROS comme le CNOSF n'est pas soumis à la Loi du 2 mars 2022 et donc exempt du cumul des mandats et de la parité.

Sandrine : le CA doit se pencher sur le choix du vote (papier ou numérique)

Nicolas : la solution de vote numérique fait gagner un temps fou, demander des devis et le bureau fera son choix après renseignement auprès du CNOSF. Il rappelle que l'AGE doit obligatoirement être en présentiel. Penser à mettre tous les documents liés à l'AG sur notre site internet.

5. Questions diverses.

- adhésion du Comité Régional des Clubs Omnisports : après accord du CA, la candidature sera à valider par le CNOSF. Vote à main levée à l'unanimité.

- Partenariat IFPRA : instance qui accompagne les apprentis dans l'éducation nationale, le CDOS va expérimenter ce partenariat en proposant des activités sportives aux apprentis (un delta de 7 heures pourraient être disponible)

- dates des différentes invitations :

17 novembre, sport universitaire – Arnauld

9 novembre, natation - Nicolas

16 novembre, sports sous-marins – Christian Boutron

16 novembre, tennis – Nicolas et Serge

9 novembre, football – Serge ou Nicolas

26 octobre, sports de boules – Jean-Claude

Athlétisme : élection compromise car pour l'instant de candidat à la Présidence.

Sport adapté, dans la même situation ils vont se mettre sous tutelle.

Demande de RDV avec CANOPE : proposer le 6 décembre matin

Information : la médaille d'argent de la Jeunesse et des Sports a été attribuée à Johann. Félicitations.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h20.

Le Secrétaire Général
Jean MESNILDREY